



ACTA No. 03-2019

En el municipio y departamento de Sololá, siendo las nueve horas del día miércoles trece de marzo del año dos mil diecinueve, reunidos en el salón de Diplomados de la municipalidad de Sololá, integrantes de la sesión ordinaria de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria (COMUSAN); según el listado de asistencia del día; Alfredo Piló (SESAN), Aida Pereira y Rocsana Cumes Saloj (Feed the Children). Aliza Benitez (Cuerpo de Paz), Verónica Willig (Cuerpo de Paz), Any Cabrera (Cuerpo de Paz), Luis Alejandro García Muj (Coordinación Distrital de Educ. Los Encuentros), René Ajozal Raxjal (CEIBA) Ana Cristina Alejandra Gutiérrez (CAP), Lilian Ovando A. (CAP), Emma Palax (MIDES), Manuel Samines Cuc (OMSAN), Carlos Venancio Meletz Toc. (COMES-Mesa Municipal de Alimentación Escolar), Dra. Mireisy Oria (CAP), Mercedes Tun (grupode mujeres, Alfredo Enrique Tún Piló (SESAN). **PRIMERO:** Alfredo Pilo de SESAN da la bienvenida a todos los presentes y da conocer la agenda del día; a). Sala situacional Municipal de Sololá, DA,DC, Gestiones y seguimiento. b). Día Nacional de la no violencia contra la niñez. c). Seguimiento de KITS nutricinal , a niños con DA. DC. Intensificación de acciones para lograr el ENPDC. d). Comisión Municipal de Salud. e). Mesa de Alimentación Escolar. f). Video Documental de niños con DA. g). Avances y participación de Ceiba. h) Participación de Feed the Children. Se realizó una presentación de todos los participantes con una dinámica. **SEGUNDO:** Alfredo Tún Piló procede a poner en común sobre la base de datos de la Epi WEB DA. Semana 6-2019 para tener la información de los niños con algún problema de desnutrición. Esto con la finalidad de precisar la información de los distintos casos que se den en Sololá. Dra. Mireisy da a conocer el apoyo de Feed the Children con la donación del arroz fortificado que se entró a las madres que tenían niños con DA. y gracias a esa donación se logró rescatar a 70 niños con DA. **TERCERO:** Se da información de los Kits nutricionales para niños de 0a 6 meses la cual incluye; prenatales, Zinc y la hierba llamada Ixbut, para las madres lactantes. Se propuso de que si se puede tener mejor conocimiento sobre el Ixbut una planta con grandes propiedades, se propuso que en un centro de salud tengan esa planta, como un plan piloto o hacer un huerto familiar para luego distribuirlo a otras familias, CEIBA se pronunció respecto a un apoyo para poder implementar el Ixbut. **CUARTO:** Se procedió a informar sobre las carreras de la nutrición que se llevaran a cabo en los distintos distritos y luego en una segunda fase para la distribución. El Kit incluye azúcar, leche, incaparina y aceite. La comisión Municipal de Salud está de acuerdo con estas propuestas. **QUINTO:** Se abordó el tema de Alimentación Escolar a cargo de Alfredo Tún Pilo y Prof. Carlos Meletz, la cual es necesaria velar por lo que se está dando en las escuelas como menú. Se acordó de ir a monitorear a las escuelas para verificar lo que se está dando como menú y si estuvieran dando algo que no va dentro de lo establecido y hacer un compromiso de cambio de menú. Se acordó pedir los menús de cada escuela para verificar la alimentación que se está dando en cada escuela. **SEXTO:** Se dió a conocer videos documentados de niños con DA. y se felicita a la SESAN y el Centro de Salud de Sololá del trabajo realizado por recuperar la salud de los niños. Toma la palabra para dar a conocer los diferentes programas y está dispuesto a colaborar con la mesa técnica de COMUSAN. **SEPTIMO:** No habiendo más que hacer constar en la presente acta, tomando en cuenta el listado de asistencia de los participantes a dicha reunión. Se da por finalizada la presente en el mismo lugar y fecha a tres horas de su inicio, para dejar constancia de la misma, firman los que en ella intervinimos. Damos Fe:

OMSAN

Alfredo Tún piló
SESAN